

## Sosialisasi Penerapan Zahir Accounting Pada Klinik Pratama Harapan Jaya Medan

Rika Mei Hayani Ginting<sup>1</sup>, Rossana Purba<sup>2</sup>, Tia Novira Sucipto<sup>3</sup>

<sup>1,2,3</sup> Program Studi Akuntansi

Fakultas Ekonomi dan Ilmu Sosial, Universitas Sari Mutiara Indonesia Indonesia

E-mail : [rosanna.purba@gmail.com](mailto:rosanna.purba@gmail.com)

### Abstrak

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang dilakukan bertujuan untuk memberikan sosialisasi sebagai salah satu upaya meningkatkan pemahaman mengenai penerpana aplikasi Zahir Accounting pada Klinik Pratama Harapan Jaya Medan. Pegawai yang awalnya kerap melakukan kesalahan pelaporan keuangan seperti laporan keuangan yang tidak tepat waktu, angka yang tidak dapat ditelusuri dan terkadang terdapat nilai yang tidak balance dan nilai awal periode yang tidak sama dengan periode sebelumnya. Hasil dari kegiatan ini yaitu : (1) Pengetahuan dasar tentang laporan keuangan yang lebih baik yang ditunjukkan dari kemampuan peserta dalam menjelaskan pentingnya laporan keuangan dan akuntansi. (2) Kemampuan skill dasar tentang penggunaan Zahir Accounting dari banyaknya kesalahan pada tahap awal meningkat hanya terdapat beberapa kesalahan teknis. Kesalahan kesalahan ini lebih dikarenakan karena peserta baru mengenal pertama kali program Zahir Accounting.

Kata kunci : **Penerapan Zahir Accounting**

### Abstract

*The community service activities carried out aim to provide socialization as an effort to increase understanding of the application of the Zahir Accounting application at the Harapan Jaya Clinic Pratama Jaya Medan. Employees who initially often made financial reporting errors such as financial reports that were not on time, numbers that could not be traced and sometimes there were values that were not balanced and the initial value of the period was not the same as the previous period. The results of this activity are: (1) Basic knowledge of financial statements is better shown by the ability of participants to explain the importance of financial and accounting reports. (2) The ability of basic skills regarding the use of Zahir Accounting from the number of errors in the early stages increased to only a few technical errors. These errors are more because the participants are new to the Zahir Accounting program for the first time.*

Keywords: **Application of Zahir Accounting**

### PENDAHULUAN

Teknologi informasi terus berkembang dengan pesat. Perkembangan teknologi informasi tersebut berdampak pada segala aspek baik itu perdagangan, pendidikan, organisasi dan lain sebagainya. Melalui teknologi berbagai informasi dapat dengan mudah diperoleh. Dengan demikian, pemanfaatan teknologi sistem informasi dan pengelolaan data

yang dilakukan secara tepat, akan meningkatkan efektifitas perusahaan dalam mengolah data dan menciptakan informasi yang penting dan akurat untuk membantu pengambilan keputusan yang tepat demi kelancaran kegiatan bisnis di perusahaan. Salah satu pemanfaatan sistem informasi dalam perusahaan adalah dengan adanya pemanfaatan sistem aplikasi keuangan yang tepat dan terkomputerisasi, yang bertujuan untuk mengolah data keuangan dan menciptakan informasi mengenai laporan keuangan yang lebih akurat . (Anggraeni dan Ujiandari, 2021)

Pengolahan data keuangan yang semulanya masih berbasis manual dan Microsoft Excel menjadi lebih terkomputerisasi dengan menerapkan aplikasi keuangan *Zahir Accounting*. Rasyad (2018) menyebutkan *Zahir Accounting* adalah suatu *software* akuntansi laporan keuangan terbaik di Indonesia yang penuh inovasi, fleksibel, berfasilitas lengkap dan berdaya guna tinggi. Software ini berbasiskan Windows 98/2000/NT/XP/Vista. Perintah-perintah didalam software ini menggunakan bahasa Indonesia karena memang software ini dibuat untuk kebutuhan usaha di Indonesia, Oleh karena itu, mudah digunakan dan berbeda dengan software akuntansi lainnya. *Zahir Accounting* Versi 1.0 dibuat pertama kali pada tahun 1996 dan pada tahun 1997, mulai dikembangkan Versi 2.0 dan mulai dipasarkan pada tahun 1999.

Penerapan sistem informasi akuntansi seperti *Zahir Accounting* merupakan solusi terbaik untuk memecahkan permasalahan-permasalahan yang ada. Penggunaan *Zahir Accounting* dalam penyusunan Laporan Keuangan berefek pada laporan keuangan yang dihasilkan menjadi lebih cepat tanpa mengurangi tingkat keakuratan informasinya.

## **ANALISIS SITUASIONAL**

Andini dan Praptono (2021) menjelaskan dengan adanya laporan keuangan secara komputerisasi memberikan dampak positif terhadap pekerjaan. Dimana pekerjaan akuntansi menjadi lebih mudah, cepat serta dapat meminimalisasi kesalahan dalam menyusun laporan keuangan. Pemakaian komputer dibidang akuntansi dalam adminisirasi keuangan juga memberikan manfaat yang sangat besar, baik dalam ketelitian maupun volume pekerjaan yang ditangani. Sehingga dalam penyajian laporan keuangan dan informasi yang dibutuhkan dapat diperoleh dengan cepat tepat dan lengkap tanpa harus melalui proses pencatatan yang berulang-ulang. Aplikasi akuntansi diciptakan untuk mengotomatisasi transaksi-transaksi akuntansi ke dalam sebuah laporan dan analisis laporan untuk mendukung pengambilan

keputusan Sehubungan dengan keadaan keuangan perusahaan dalam suatu periode akuntansi.

Klinik Pratama Harapan Jaya Medan merupakan salah satu klinik yang ada di Medan, Sumatera Utara. Klinik Pratama Harapan Jaya Medan memiliki fasilitas seperti Instalasi Laktasi, Instalasi Bersalin, Farmasi, UGD dan Home Care. Selain itu, Klinik Pratama Klinik Pratama Harapan Jaya Medan memiliki layanan Test COVID-19 yaitu Rapid Test dan Swab Antigen. Dengan beragam jenis pelayanan yang diberikan oleh Klinik Pratama Klinik Pratama Harapan Jaya Medan kepada pasien, perlu laporan keuangan beserta analisisnya bagi manajemen untuk beragam pengambilan keputusan. Laporan keuangan yang dihasilkan saat ini memakai bantuan Microsoft Excel karena adanya beberapa keterbatasan Excel yang digunakan, timbul permasalahan di pelaporan keuangan seperti laporan keuangan yang tidak tepat waktu, angka yang tidak dapat ditelusuri dan terkadang terdapat nilai yang tidak balance dan nilai awal periode yang tidak sama dengan periode sebelumnya. Hal ini disebabkan karena minimnya pengetahuan mengenai proses akuntansi dan pelaporan keuangan serta minimnya karyawan di bidang akuntansi. Diharuskan dan diperlukan laporan keuangan beserta analisisnya bagi manajemen untuk beragam pengambilan keputusan terutama karena kegiatan beragam.

Oleh sebab itu tim pelaksana pengabdian kepada masyarakat Fakultas Ekonomi dan Ilmu Sosial Universitas Sari Mutiara Indonesia, menganggap bahwa permasalahan diatas adalah sangat penting untuk dilakukan Sosialisasi Penerapan *Zahir Accounting* Pada Klinik Pratama Harapan Jaya Medan. Dengan memberikan Sosialisasi Penerapan *Zahir Accounting* diharapkan memberikan pengetahuan kepada pegawai Klinik Pratama Harapan Jaya tentang penggunaan *Zahir Accounting* dalam proses akuntansi dan pelaporan keuangan.

## **METODE PELAKSANAAN**

Metode yang digunakan dalam Sosialisasi Penerapan *Zahir Accounting* Pada Klinik Pratama Harapan Jaya Medan adalah metode ceramah serta tanya-jawab.

## **METODE EVALUASI**

Evaluasi dilakukan pada akhir sesi kegiatan. Evaluasi diberikan dengan mengumpulkan data yang diperoleh dari masing-masing kegiatan melalui penyebaran kuesioner keseluruh peserta sosialisasi.

**HASIL KEGIATAN**

Adapun hasil kegiatan adalah sebagai berikut :

**Tabel 1 : Hasil Pencapaian Akhir**

<b>Unsur</b>	<b>Pra Sosialisasi</b>	<b>Pasca Sosialisasi</b>	<b>Uraian</b>	<b>Persentase (%)</b>
Sosialisasi Penerapan Sosialisasi Penerapan Zahir <i>Accounting</i> Pada Klinik Pratama Harapan Jaya Medan	Belum memahami dengan baik tentang Penerapan Zahir <i>Accounting</i> baik teori maupun praktik	Memahami dengan baik tentang Penerapan Aplikasi Penerapan Zahir <i>Accounting</i> baik teori maupun praktik	Memberikan pengetahuan tentang Penerapan Penerapan Zahir <i>Accounting</i> teori maupun praktik	100

**PEMBAHASAN**

Secara keseluruhan kegiatan berjalan dengan baik sesuai dengan perencanaan. Semua pihak dapat bekerjasama dengan baik. Banyak hal positif yang didapatkan setelah mengikuti kegiatan ini. Salah satunya memudah pekerjaan dalam melakukan laporan keuangan.

Pelaksanaan kegiatan berlangsung cukup interaktif ditandai dengan banyaknya peserta yang aktif bertanya. Pelaksanaan secara umum berjalan dengan lancar dengan dukungan terutama dari pihak Klinik Pratama Harapan Jaya Medan. Berdasarkan kegiatan pengabdian yang telah dilakukan, diperoleh hasil sebagai berikut yaitu :

- 1) Pengetahuan dasar tentang laporan keuangan yang lebih baik yang ditunjukkan dari kemampuan peserta dalam menjelaskan pentingnya laporan keuangan dan akuntansi.
- 2) Kemampuan skill dasar tentang penggunaan Zahir *Accounting* dari banyaknya kesalahan pada tahap awal meningkat hanya terdapat beberapa kesalahan teknis. Kesalahan kesalahan ini lebih dikarenakan karena peserta baru mengenal pertama kali program Zahir *Accounting*.

**KESIMPULAN**

Adapun kesimpulan dari pelaksanaan Pengabdian Kepada Masyarakat ini adalah dengan mengadakan kegiatan Sosialisasi Penerapan Zahir *Accounting* Pada Klinik Pratama Harapan

Jaya Medan, pegawai yang awalnya kerap melakukan kesalahan pelaporan keuangan seperti laporan keuangan yang tidak tepat waktu, angka yang tidak dapat ditelusuri dan terkadang terdapat nilai yang tidak balance dan nilai awal periode yang tidak sama dengan periode sebelumnya. Dengan dilakukannya kegiatan ini memberikan pengetahuan diantaranya (1) Pengetahuan dasar tentang laporan keuangan yang lebih baik yang ditunjukkan dari kemampuan peserta dalam menjelaskan pentingnya laporan keuangan dan akuntansi. (2) Kemampuan skill dasar tentang penggunaan Zahir *Accounting* dari banyaknya kesalahan pada tahap awal meningkat hanya terdapat beberapa kesalahan teknis. Kesalahan kesalahan ini lebih dikarenakan karena peserta baru mengenal pertama kali program Zahir *Accounting*.

### **UCAPAN TERIMAKASIH**

Kami dari Tim Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) mengucapkan terima kasih kepada Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi dan Ilmu Sosial USM-Indonesia yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikiran mendukung kami dalam melaksanakan kegiatan PKM sebagai salah satu Tri Dharma di Perguruan Tinggi.

### **DAFTAR PUSTAKA**

- Rasyad, Rinayanti. Peningkatan Keterampilan Penggunaan Aplikasi Zahir *Accounting* Bagi Guru dan Siswa Sekolah Menengah Kejurian (SMK) Yabri Terpadu Simpang Tiga Kota Pekanbaru Provinsi Riau. *Diklat Review : Jurnal Manajemen Pendidikan dan Pelatihan*. Vol. 2 No.3
- Anggraeni, Nur Syakina dan Ujiandari, Ratna. 2020. Pemanfaatan Aplikasi Akuntansi Zahir *Accounting* Untuk Menyelesaikan Transaksi Keuangan Pada PT. Wahana Baru Kreasindo. *Jurnal Idealis*. Vol. 3 No.1